



Ganztagsschule Fährstraße · Fährstraße 90 · 21107 Hamburg · Tel: 040 / 42 876 29-0
ganztagsschule-faehrstrasse@bsb.hamburg.de · www.schulefaehrstrasse.hamburg.de



Elternbrief Dezember

19. Dezember 2024

Liebe Eltern,

für Sie nachfolgend einige Ereignisse und Veranstaltungen aus dem Leben der Ganztagsschule Fährstraße im Monat Dezember.

Gleich in der ersten Dezemberwoche hatten wir den „**Tag der offenen Tür/Adventlicher Nachmittag**“. Zum Auftakt gab es ein sehr schönes Konzert der Singenden Grundschule unter der Leitung von Herrn Henatsch und im Anschluss wurde in fast allen Klassenräumen gebastelt, gemalt, gebrannt oder auch im Parcours geturnt. In Jahrgang 1 wurden interessierte Eltern über den Unterricht im Schulversuch „Das Beste aus zwei Welten“ informiert und können nun im Januar eine fundierte Entscheidung über die Schulwahl treffen.

In der Adventszeit haben wir uns dieses Jahr drei Mal als Schulgemeinschaft zum **Adventsingen** getroffen. Dazu fanden wir uns montags um 8.15 Uhr alle bei Kerzenschein in der Aula ein und sangen gemeinsam und als einzelne Jahrgänge Weihnachts- und Winterlieder. Auch hier war die Wiederbelebung der „Singenden Grundschule“ deutlich zu hören.

Pünktlich am **6.12.** wurden alle Schülerinnen und Schüler eine Mandarine und ein Weihnachts-Schoko-Lolli vom **Nikolaus** übergeben.

Neben dem regulären Musikunterricht, den Kursen „Schulband“ und „Ukulele“ und der „Singenden Grundschule“ werden wir unser **Angebot im musisch-ästhetischen Bereich** im Laufe des Schuljahres weiter ausbauen. Dafür sind wir in Gesprächen mit dem [Orchester im Treppenhaus – Alles über das Orchester im Treppenhaus](#) über eine mögliche Zusammenarbeit zwischen dem Orchester und den Schülerinnen und Schülern der GTS Fährstraße. Womöglich gibt es im Schuljahr 2025/26 schon das erste gemeinsame Konzert.

Das geplante Theaterstück „**Die Königin der Farben**“ in der Aula musste leider wegen umfassender Corona-Infektion des Theater Mär auf Februar verschoben werden.

Die besten Mathematikerinnen und Mathematiker des Jahrgang 4 haben sich mit vier weiteren Schulen am „**Mathe-Oskar**“ an der Stadtteilschule Wilhelmsburg beteiligt und konnten zwei Podestplätze erringen. Den **zweiten Platz** belegten Rosa, Pina und Carlo aus der 4d, der **dritte Platz** ging an Nora, Morlin und Bodo aus der 4c. Ich gratuliere ganz herzlich.

In der zweiten und dritten Dezemberwoche haben alle Schülerinnen und Schüler den **Rechtschreibtest „Schnabel“** geschrieben und die Jahrgänge 2-4 zusätzlich den **Lesetest „Salzburger Lese-Screening“**. Die dabei erzielten Ergebnisse geben den Deutschlehrkräften eine objektive Rückmeldung zu dem erreichten Stand in den Kompetenzbereichen „Lesen“ und „Richtig Schreiben“ und sind gleichzeitig die Grundlage für die Zuweisung von Förderressourcen an die GTS Fährstraße.

In der zweiten Dezemberwoche haben die **Jahrgänge 3 und 4** mit ihren Klassenleitungen das **neue Klassenhaus** mit den Klassenräumen, Sitznischen und Gemeinschaftsflächen besichtigen können. Nachdem die Schülerinnen und Schüler nun eine konkrete Vorstellung von den baulichen Gegebenheiten bekommen haben, können wir nach den Ferien die Regeln für die Nutzung der offenen Räumlichkeiten diskutieren.

Das Kollegium der GTS Fährstraße hat das Jahr 2024 mit einem gemeinsamen **Kollegiumskochen** am letzten Mittwochnachmittag vor den Ferien beschlossen. Mehrere Kochteams bereiteten in der Lehrküche ein mehrgängiges Menü für ein anschließendes Festessen in der Mensa zu.

In der vergangenen Woche gab es eine weitere Informationsveranstaltungen für Schulleitungen im Rahmen des „**Startchancen-Programms**“. Nachdem wir in der ersten Säule des Programms bereits 0,75 Stellen für Schulsozialarbeit zugewiesen bekommen haben, gab es nun die Mitteilung, dass die GTS Fährstraße ca. 35.000,- Euro pro Jahr für „lernförderliche Umgebungen“ erhalten wird. Wir diskutieren augenblicklich darüber, mit dieser Zuweisung im kommenden Schuljahr in der jetzigen Mensa eine Schulbibliothek einzurichten.

Ich wünsche Ihnen und Ihren Familien ein schönes Weihnachtsfest, erholsame Ferien und einen guten Rutsch nach 2025.

Schönen Gruß,
Jochen Grob
Schulleiter
Schulversuch „Das Beste aus zwei Welten“